



## RAPPORTS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION ASSEMBLEE GENERALE DU VENDREDI 30 NOVEMBRE 2018

Monsieur Régis CAUCHE, Maire de CROIX,  
Madame Thérèse DEPREZ-LEFEBVRE, Adjointe aux Sports,  
Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs les membres du Comité,  
Chers Adhérents, Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,

### **I. Rapport Moral**

Conformément à la loi et à nos statuts, nous vous avons réunis en assemblée générale ordinaire afin de vous rendre compte de la situation et de l'activité de notre association durant l'exercice clos au 31 août 2018.

Nous soumettons à votre approbation les comptes annuels dudit exercice. Nous vous présentons, les résultats sportifs ainsi que les principaux projets qui seront développés tout au long de la saison sportive 2018/2019 ainsi que son budget prévisionnel.

Nous restons, bien entendu, à votre disposition et écoute pour toutes précisions et renseignements complémentaires concernant les pièces et documents mis à votre disposition.

Olivier BONNET, notre directeur technique, reviendra dans son rapport sportif sur les événements majeurs qui ont marqué la saison 2017/2018. Fabrice ASCOLESE, notre trésorier, effectuera une analyse concise de l'exercice écoulé dans son rapport financier.

### **Que retiendrons-nous de l'année 2017/2018 ?**

Pour la saison sportive 2017/2018 le conseil d'administration s'est réuni 5 fois. Le nombre d'adhérents s'élevait à 256 licenciés dont 162 croisiens soit 63 % des effectifs, 93 féminines soit 36 % et 163 masculins soit 64 %.

Sur le plan sportif, ce fut une très belle saison intense, riche en résultats positifs et en projets multiples menés tout au long de la saison sportive. Celui du MAROC fut le plus mobilisateur.

Depuis sa création en 1973, l'Iris Club de Croix Judo est un club où les projets foisonnent et ont toujours été portés avec enthousiasme et passion. C'est notre force et ADN.

Les jeunes qui ont participé au projet MAROC ont vécu et apprécié une belle expérience de vie. Un grand et sincère merci aux entreprises partenaires PROWEBCE, LYSECURITE et BLAQ Architectures qui ont fait confiance au club dans la réalisation de ce projet en participant financièrement.

Cet événement majeur a été impulsé par Olivier BONNET et Salah BOUSNANE. Un sincère merci à nos deux enseignants pour cette belle initiative. C'est l'exemple visible de notre dynamisme associatif. Je précise que l'encadrement de ce stage a été assuré bénévolement par nos deux enseignants.

L'objectif était bien sûr d'ordre sportif, culturel avec la découverte d'un pays riche de traditions et d'un patrimoine historique mais également solidaire. Ce projet s'est inscrit, tout naturellement, en cohérence avec notre projet sportif culturel et social. Il est porteur de valeurs intégrées à notre pratique sportive. Il a mobilisé et motivé nos adhérents.

Un grand merci à chacun pour l'investissement personnel, visible, apprécié ainsi que pour les différentes actions menées pour réussir à boucler le financement de ce projet.

Nous vous sommes très reconnaissants pour la belle image véhiculée du club à cette occasion. Le club a participé à la hauteur de 1500,00 €. Par cette prise en charge, nous avons, ainsi, démontré, notre totale adhésion et soutien à ce type de projet.

Notre gouvernance s'organise à deux niveaux. Le niveau politique impulsé par le conseil d'administration et le niveau technique qui est de la responsabilité des enseignants et animé par son directeur technique Olivier BONNET. Les niveaux politique et technique favorisent les complémentarités qui doivent fonctionner. Ce qu'il nous faut c'est, tout simplement, l'envie. L'envie de s'impliquer dans le club avec désintéret et une certaine passion. C'est tout le sens de notre projet. C'est l'état d'esprit souhaité.

Parmi ses responsabilités, le conseil d'administration est un constructeur de ponts et il doit être dans l'anticipation. Il est facilitateur des actions et l'ajusteur des défis. Pour avancer positivement et avec une certaine confiance, nous avons besoin de rêves, de repères et de coopération pour pouvoir innover et mener des projets, bien entendu, au service de l'intérêt général. C'est bien l'effort de tous, puissance de pensée et d'agir qui construit, fait vivre notre projet sportif, culturel et social et en intelligence collective que nous relèverons les défis.

Tout n'est pas facile et la saison 2017/2018 aura été, aussi, une période de remise en question. Il est habituel et c'est parfois rassurant que tant qu'on n'est pas en situation de contrainte, on ne bouge pas ou, plutôt pas assez vite. Mais la contrainte qu'on n'a pas voulu s'imposer a priori, on l'a a posteriori.

David DECOURTRAY, Marie DURAND, David KERKENS, Jean PRETE, Romain LEMAITRE et Pierre MORAIS ont souhaité démissionner du conseil d'administration. Mathieu COULON, enseignant, a sollicité une rupture conventionnelle qui a été acceptée par le bureau. Des visions différentes de politique sportive et culturelle ont provoqué ces départs. C'est leur choix et liberté. Nous la respectons.

Conformément aux orientations présentées lors de notre assemblée générale du 24 novembre 2017, le chantier majeur mené cette année par le conseil d'administration a été de continuer le travail de réflexion sur la construction d'un modèle économique pérenne pour pouvoir continuer à financer les « *compétitions de haut niveau* » et les projets sans pénaliser le club dans son fonctionnement quotidien ainsi que dans ses fondamentaux qui favorisent le sport pour tous.

Nous tenons à remercier le conseil d'administration pour son accompagnement dans la gestion administrative et financière du club. Merci à chacun pour l'apport et le temps qu'il donne à la promotion de notre projet global et à la promotion de nos valeurs.

Nous concluons notre propos par de très vifs remerciements à notre maire Monsieur Régis CAUCHE et Madame Thérèse DEPREEZ-LEFEBVRE, son adjointe aux sports pour leur indéfectible soutien et confiance en notre club et ses acteurs. Sans oublier Laurent SIX Directeur Adjoint EJS chargé des sports et les services techniques, force vive de l'ombre et qui à l'abri des regards permettent la réalisation de nos projets.

Vous avez toute notre reconnaissance.

## **II. Rapport sportif du directeur technique**

Voilà 17 ans que je foule les tatamis Croisiens et que je prends plaisir à partager ma passion du judo auprès de tous les adhérents du club. J'ai mis beaucoup d'énergie et de temps pour permettre une certaine évolution du club tant sur le plan des pratiques physiques en développant le pôle loisir, le pôle compétition et en mettant en œuvre avec l'équipe enseignante une école de formation de qualité.

Ce travail porte aujourd'hui ses fruits et la saison sportive qui vient de s'écouler a certainement été la plus riche en projets, évènements et résultats.

En effet depuis 2012, date à laquelle Romain LEMAITRE obtenait son titre à La Coupe de France Cadet, le club a enchaîné les bons résultats en remportant une seconde fois cette épreuve en 2016 avec Marguerite DUPOND et en faisant figurer depuis un ou plusieurs athlètes aux championnats de France 1ère division Cadet et Junior.

Cette évolution sportive a certes permis au club d'obtenir quelques coups de projecteurs mérités mais ne s'est jamais faite au détriment du pôle loisir qui s'est développé et continue à se développer que ce soit dans le cadre des cours de Judo, Taïso ou ceux de Ju-jitsu.

La force du club est bien là : offrir à chacun la possibilité de s'épanouir en fonction de ses motivations.

Nous disions donc, une année riche en projets, évènements, résultats et émotions.

En voici les faits marquants :

Dans le cadre de notre projet sportif, culturel et social, il a été décidé en réunion de commission de promouvoir un projet fédérateur pour les adolescents du club compétiteurs et non compétiteurs. Les contacts de Salah BOUSNANE nous ont permis de proposer à nos adhérents un projet plus ambitieux que ceux évoqués en réunion.

Le projet « Mission judo Maroc » a ainsi vu le jour et a permis à 12 jeunes du club âgés de 13 à 20 ans de gravir le Mont Tubkal, plus haut sommet d'Afrique du Nord culminant à 4167 m, d'apporter une aide au développement du judo à un club local de Casablanca en collectant des kimonos et de participer à une course solidaire de 10 km au profit d'enfants handicapés.

Ce projet a été une réelle réussite en permettant à nos jeunes de vivre une expérience humaine extraordinaire aussi bien dans le cadre des actions de financement réalisées en amont que sur place dans la validation des différentes « missions ».

D'autres actions de solidarités ont également eu lieu au cours de cette saison avec notamment notre seconde participation au relai du Cœur avec une participation de nombreux adhérents venus apporter leur contribution en parcourant plusieurs tours de pistes permettant un cumul de 677 km en 24h00 !

Nous avons, également, permis à des jeunes du quartier Saint-Pierre de venir pratiquer le judo lors de l'animation estivale organisée par la Mairie.

Toutes ces actions sont dans la continuité de ce qui est proposé depuis la création de club et est bien en phase avec le projet sportif, culturel et social.

Celui-ci a d'ailleurs été largement reconnu et récompensé lors de la cérémonie des récompenses des sportifs de la ville de Croix qui a eu lieu au mois de janvier 2018 :

- Meilleur sportif de l'année au niveau national : Marguerite DUPOND et 2ème prix pour Siham BOUSNANE.
- 2ème et 3ème prix pour les sportifs au niveau régional : Alexis PLAQUET et Mathis BOUCHEZ.
- 1er, 2ème et 3ème prix pour les sportifs au niveau départemental : Justine FAIVRE, Sarah et Qassim YAHIAOUI.
- Solidarité, sport et arbitrage : 1er prix pour Siham BOUSNANE (arbitre régionale).
- Solidarité, sport et santé : 1er prix pour Salah BOUSNANE pour la participation avec le groupe PPG au relai du cœur.
- Citoyenneté sport et solidarité : 1er prix pour Jean ASCOLESE pour l'organisation du Challenge Etienne VANACKER dans le cadre du Téléthon.
- Action de Fair Play : 1er prix pour TOUS les judokas du club pour leur comportement exemplaire en compétition.

D'un point de vue purement sportif, la saison 2017/2018 a été extrêmement riche dans toutes les catégories d'âges.

En benjamin, Mehdi LEVEQUE a eu de très bons résultats en étant champion du district, 3ème au championnat du Nord et 3ème au championnat des Hauts de France.

En minime, c'est Oscar DEROSI qui réalisera sa meilleure saison en devenant champion du district, vice-champion du Nord et médaillé de bronze au championnat de France scolaire UGSEL. Il remporte la coupe du Nord du jeune arbitre et se classe à la seconde place de la coupe régionale. Ses très bons résultats lui ont permis d'être

sélectionné dans l'équipe du Nord en tant qu'arbitre lors du championnat de France minime par équipe... remportés par les Nordistes. Bravo Oscar pour avoir représenté notre club à cette prestigieuse compétition.

Bravo aussi à Qassim YAHIAOUI, Audran MONNIER et Ernest LECLERCQ, vice-champions du district ainsi qu'à Thaddée LEBLOND 3ème et Noam RAFFION 5ème.

Félicitations également à notre équipe minime composée de Mathieu POUMAERE, Qassim YAHIAOUI, Thadée LEBLOND, Ernest LECLERCQ, Nassim BOUSNANE et Audran MONNIER qui se classe à la 7ème place des championnats du Nord.

En cadet, nous avons vécu une saison historique avec pour la 1ère fois la constitution d'une équipe cadette constituée de Marguerite DUPOND, Pauline TANCRE, Sarah YAHIAOUI, Siham BOUSNANE, Clémentine HOUZE et Ségolène THULLIER. L'aventure a permis aux filles de remporter sans perdre un seul combat le championnat régional et de se qualifier pour le championnat de France. Au terme d'un remarquable parcours, notre équipe qui n'a hélas pas été épargnée par les blessures dans la phase de préparation a obtenu une très belle 7ème place.

En individuel, Maxime DEROSI a démarré très fort la saison en parvenant à se qualifier à la Coupe de France cadet en obtenant la médaille de bronze à la Coupe des Hauts de France. Il ne parviendra pas à faire un parcours à la hauteur de ses espérances sur la phase nationale mais il a souvent brillé sur l'ensemble de la saison avec le titre de Champion du nord et le titre au Tournoi international d'Hermée en Belgique. Il se classe également respectivement 5ème puis 3ème sur les deux ½ finales qualificatives pour le championnat de France D1.

Marguerite DUPOND a quant à elle enchaîné les très belles performances en obtenant la médaille d'or dès sa 1ère ½ finale cadette se qualifiant pour la seconde fois consécutive au championnat de France D1 où elle atteindra une nouvelle fois le top 16 en s'inclinant en 1/8ème de finale. Elle obtiendra également 3 médailles d'or en tournoi labellisé A et B et la médaille d'argent au tournoi international d'Hermée.

Alexis PLAQUET a lui aussi obtenu de bons résultats en se classant 3ème au championnat du Nord et 2nd du championnat Régional scolaire UGSEL lui permettant ainsi de se qualifier pour le championnat de France.

Bravo également à Bilal BENMOUSSA pour sa médaille d'argent au tournoi des ceintures de couleur de Tourcoing ainsi qu'à Yoann FAIVRE et Lucas VERIN pour leur médaille de bronze.

Enfin la saison des cadets a été couronnée par l'obtention des katas 1er dan pour Justine et Yoann FAIVRE ainsi que l'obtention de la ceinture Noire 2ème dan pour Maxime DEROSI et Siham BOUSNANE. Sans oublier la réussite de David KERKENS qui a obtenu son kata 1<sup>er</sup> dan Ju-jitsu.

Pour finir nous pouvons souligner également les résultats obtenus en junior par Marguerite DUPOND et Maxime DEROSI, tous deux surclassés et qui obtiendront le titre de championne du Nord pour Marguerite et la 3ème place pour Maxime !

Lors de la coupe régionale, Marguerite et Siham BOUSNANE seront médaillées d'argent. Siham obtiendra de plus le titre de Championne régionale universitaire.

## Les résultats :

### ❖ Catégorie mini-poussin(e)s

Pour ces jeunes judokas, l'objectif est plus éducatif que sportif. Il s'agit davantage d'animations sportives que de compétitions. L'enjeu est que chacun découvre l'environnement d'une rencontre sportive avec un règlement adapté et sans pression pour le jeune combattant. Le résultat doit rester anecdotique.

### ❖ Catégorie poussin(e)s

Les enfants ont eu l'occasion de participer à deux tournois pendant l'année. L'enjeu ne doit pas primer sur le jeu et le plaisir de pratiquer. Ainsi le règlement des compétitions est adapté et comprend la plupart du temps des phases d'expressions techniques en duo avec partenaire.

<b>POUSSIN</b>	<b>Grade</b>	<b>Wavrin</b>	<b>Lomme</b>	<b>Marcq en Baroeul</b>	<b>Perenchies</b>
BOUVIER Léonie	O		1ere	2ème	3ème
ROBERT Amandine	J/O			3ème	
LECOMPTE Darius	O	3ème		3ème	
MOTALA Basile	O			3ème	
VANLITSENBURGH Gabriel	O			3ème	
BONNET Aloïs	O	2ème		1er	1er
CHOMETTE Lucas	J/O		2ème	1er	1er
DECOURTRAY Elina	O	1er	2ème	3ème	3ème
IBRAHIMOV Murad	J/O			3ème	
LAURENGE Charline	J/O		3ème	3ème	
DUMONTET Kaleb	J				
DUQUESNOY Simon	O				
VOLETTI Emma	O	3ème	3ème		2ème
WOLF Maïa	O	3ème			3ème
BOUCHARAFA Shemseddine	J/O		2ème		
FRY Aubin	J/O				
BOUSNANE Neila	J/O				3ème
POUEMARE Marceau					2ème
SELLIER Louis		3ème			
HIRTI Mohamed	B				
LAGAE Clément	J/O				
LAGAE Alix	J/O				

❖ Catégorie Benjamin(e)

	GRADE	Tournoi Lomme	Tournoi Wavrin	Tournoi Perenchies	District 1 BENJAMIN	District 2 BENJAMIN	District 3 BENJAMIN	Championnat du Nord BENJAMIN	Championnat Régional BENJAMIN
LEVEQUE Mehdi	Verte	1er	1er	1er	1er	1er	1er	3ème	3ème
COPIN Sacha	Verte								
DEVRIES Nicolas	O/V								
DEVRIES Jeanne									
LAMMERANT Clement			3ème	2ème	nc		nc		
CUVELIER Enguerand									
LEGRAND Rodolphe	O								
BOUADJADJ Ylies									
KACZMARCZYK Emma									
LONCKE Roschdy	O/V		3ème						
CORET Narimen	O/V								

❖ Catégorie Minime

	GRADE	Tournoi Lomme	Tournoi Wavrin	District MINIME	Championnat du Nord MINIME	Championnat Régional MINIME	Championnat regional Uysel	Championnat de France Uysel	Coupe du du Nord du jeune arbitre	Coupe régionale Arbitrage	Tournoi label B maubeuge	C du Nord Equipe
DUMONTET Jakob	O											
YAHIAOUI Qassim	Bleue		3ème	2ème	nc			3ème			nc	
DEROSSI Oscar	Bleue	2ème	1er	1er	2ème	nc	3ème		1er	2ème		
TOULEMONDE Auguste												
BRACQ Valentin												
POZZO Kilian												
POUMAERE Mathieu	Bleue		1er								nc	
BOUSNANE Nassim	Verte										nc	7ème
SOARES Nolan												
LEVEQUE Mehdi	Verte	1er	1er									
COPIN Sacha	Verte											
DEVRIES Nicolas	O/V											
DEVRIES Jeanne												
LECLERCQ Ernest	Marron			2ème	nc							7ème
MONNIER Audran	Marron		5ème	2ème	9ème	nc						7ème
RAFION Noam	Marron			5ème	nc							7ème
LEBLOND Thadée	Marron			3ème	nc							7ème

❖ Catégorie cadet cadette

	GR AD E	Tournoi Wavrin	Tournoi Lomme	Coupe du Nord	Coupe de France	Championnat du Nord	1/2 finale	1/2 finale	Championnat de France	Championnat Ugsel regional	Championnat de France UGSEL	Tournoi label B Maubeuge	Tournoi Catherine	Tournoi cormelle Label A cadet	Tournoi label A Amneville	Tournoi Harnes Label A	Tournoi Nogent dur oise Label A	Tournoi de France International c	Championnat regional paréquipe	Championnat de France Equipe cadette	Tournoi international Hermée (Belgique)	Tournoi international Lommel (belgique)	Tournoi ceinture de couleurs Tourcoing
BOUSNANE Siham	2è me da n																		1ère	7ème			
PLAQUET Alexis						3è me nc				2è me nc							nc						
DEROSSI Maxime	2è me da n			3è me nc		1er	5è me	3è me				3è me				nc						1er	1
BOUADJADJ Wafik	M																						
D'HALLUIN Martin	M																						
DUPOND Marguerite	1er da n						1èr e		1/8è me			1èr e	1è re		5è me	7è me	1è re	nc	1ère	7ème	2èm e		
BENMOUSS A Bilal	M											nc											2èm e
YAHIAOUI Sarah	M			nc		nc													1ère	7ème			
MEBTOUCH E Thomas	Ver te																						
FAIVRE Yoann	M kat a					nc																	3èm e
VERIN Lucas	M					nc				2è me nc													3èm e
FAIVRE Justine	M kat a	2è me				nc						nc											
BOUCHEZ Mathis	M		2è m e			nc						nc											
DACI Shaïn	Ver te																						
NAVARRÉ Tom	Ver te																						

### ❖ Catégorie junior sénior

	GRADE	Championnat du Nord Junior	1/2 Finale Junior	Coupe regionale Junior	Championnat regional Universitaire
BOUSNANE Siham	2ème dan			2ème	1ère
DEROSSI Maxime	2ème dan	3ème	nc	nc	
DUPOND Marguerite	1er dan	1ère	nc	2ème	
BENMOUSSA Bilal	M				

### III. Rapport de gestion

### IV. Résolutions

#### Première résolution

L'assemblée générale ordinaire, après avoir entendu la lecture du rapport de gestion présenté par le conseil d'administration sur l'activité et la situation de l'association pendant l'exercice 2017/2018 et sur les comptes de cet exercice, approuve le compte de résultat tels qu'il a été présenté, ainsi que les opérations traduites par ces comptes ou résumées dans ce rapport.

En conséquence, l'assemblée générale approuve, les actes de gestion accomplis par le conseil au cours de l'exercice écoulé, dont le compte rendu lui a été fait, et donne quitus entier et sans réserve de l'exécution de leur mandat, pour cet exercice, au conseil d'administration.

#### Deuxième résolution

L'assemblée générale, sur proposition du conseil d'administration, décide d'affecter l'excédent de l'exercice clos au 31 août 2018 comme suit :

En totalité en report à nouveau, soit 115,59 €

#### Troisième résolution

L'assemblée générale, après en avoir pris connaissance et entendu les explications complémentaires fournies verbalement par le Président, approuve et adopte le budget prévisionnel de fonctionnement tels que définis par le conseil d'administration pour l'exercice 2018/2019 à clôturer au 31 Août 2019.

### V. Rapport d'orientation

Un directeur sportif, Olivier BONNET, a été reconduit dans sa fonction lors du conseil d'administration du 7 juin 2018. Il est le garant de nos attentes. Les enseignants adhèrent au projet sportif, culturel et social du club et doivent travailler en équipe véritable fondement de l'Iris Club de Croix Judo. Ils doivent trouver le temps nécessaire pour dialoguer, cultiver le sens du collectif, favoriser la collaboration ouverte et sincère et recréer du lien social dans l'intérêt des adhérents et du club. N'oublions pas le code moral du judo qui est le fil conducteur de notre projet sportif culturel et social et vie de club.

Pour les années à venir, le défi du conseil d'administration est de veiller à renouveler ses forces vives tout en gardant ses valeurs fondatrices pour que perdure le projet global. L'arrivée de nouveaux administrateurs au sein du

conseil d'administration permettra de bénéficier de nouveaux regards. Avec leur expertise, ils pourront nous accompagner dans les réflexions et les prises de décisions dans les domaines économiques et sportifs. Nous attendons que des jeunes prennent la suite, le relai pour continuer à faire vivre et développer le club en cohérence avec ses valeurs.

La réussite sportive s'inscrit bien, volontairement, dans la cohérence des valeurs prônées depuis la création en 1973. Nous avons conscience que nous en sommes les garants. C'est l'effort de tous qui construit et fera vivre notre projet.

Nous devons nous fixer des objectifs à partir des besoins et des attentes de tous les adhérents. C'est un travail important et l'enjeu est considérable. Il engage notre avenir.

Avec une professionnalisation de plus en plus contraignante et la nécessaire adaptation de notre structure à la nouvelle géographie politique de la région, nous devons oser sortir du cadre et des sentiers battus pour permettre au club de s'inscrire dans la durée sans renier son passé et ses valeurs. En tant qu'élus, nous en sommes les garants.

La stratégie suivie avec le conseil d'administration est de regarder l'avenir en face et de tracer l'itinéraire avec confiance et sérénité.

Le sport doit être prépondérant et notre motivation est bien le long terme.

Merci de votre attention.

**Pour le Comité Christophe LEROY  
Président**